

# Visita de la Fundación Tecnológica Antonio de Arévalo-TECNAR de Colombia

Por Verónica Benítez Escudero

El pasado 24 de noviembre nos visitaron estudiantes de las carreras de Ingeniería Electrónica e Ingeniería de Sistemas, de la Fundación Tecnológica Antonio de Arévalo-TECNAR con sede en Cartagena, Colombia. El grupo realizó una ruta académica en México bajo la supervisión de la doctora Libis del Carmen Valdez Cervantes, decana de la Facultad de Diseño e Ingeniería, y dentro de sus actividades visitaron el Laboratorio de Hidráulica y el Departamento de Cómputo del IIUNAM.

“Esta es nuestra sexta ruta -comenta la doctora Valdez-; anteriormente visitamos la Universidad de Santiago de Chile; la Universidad Mendoza, en Argentina; la Universidad de Litoral, en Ecuador; la Universidad Metropolitana de Panamá; la Caribbean International University, en Curazao; y la Universidad de la Florida, en Estados Unidos”.

“Colombia se está abriendo y parte de esa apertura, de esa globalización de la educación a nivel superior, y dentro de los esquemas de acreditación institucional del Ministerio de Educación estamos interesados en incentivar que nuestras universidades públicas y privadas trabajen en la internacionalización, sobre todo aquellas universidades que cuentan con ese título adicional de acreditadas como es el caso de TECNAR”.

“Para nosotros es un gusto estar dentro de las mejores del país, pero al mismo tiempo tenemos la obligación de estar al tanto de lo que ordena el Ministerio de Educación con respecto a la internacionalización, y para lograrlo hemos instituido las rutas académicas”.

“La idea es mostrar a nuestros estudiantes universidades cuyo estatus es superior al nuestro, para que nuestros alumnos rompan

paradigmas que puedan comparar y que podamos establecer relaciones de intercambio académico con estas dependencias”.

“Los estudiantes que realizan las rutas académicas deben haber cursado el 75% del plan de estudios de su carrera y tener un promedio mínimo de 3.8 en una escala de 5. El programa de internacionalización cuenta con los apoyos económicos del Ministerio y de la universidad”.

“Quiero comentar -agregó la doctora Valdez- que en Colombia hay tres tipos de instituciones de educación superior: las fundaciones, las corporaciones universitarias y las universidades. Aunque todas son instituciones de educación superior, la diferencia es que en la fundación solo podemos brindar estudios técnicos, profesionales y tecnológicos”.

“Nosotros tenemos convenio con la Universidad Latinoamérica, en Morelia, Michoacán, y ellos nos recomendaron que visitáramos la UNAM; hice contacto con varias dependencias universitarias, pero donde encontré apoyo, facilidades y un programa de visitas fue en el Instituto de Ingeniería. Con la información proporcionada, el video y la visita a algunas de sus instalaciones quedamos muy bien impresionados y algunos de mis estudiantes están interesados en realizar sus estudios de posgrado en la UNAM, y muy especialmente en colaborar con personal del II”.

“Tan solo estuvimos siete días, pero en este tiempo también tuvimos oportunidad de visitar el Centro Cultural de la UNAM, la sala de conciertos, vimos un video de algunos monumentos y el de los laboratorios del Instituto. Nos vamos contentos. México es un gran país, la UNAM es una universidad impresionante y las personas muy amables. Quiero agradecer a la licenciada Verónica Benítez su apoyo y a Víctor Ortiz Martínez y Genaro González Cardona por sus interesantes exposiciones”. |

